

みんなの 健・康・&・法・律

自閉症児の発達の特異さは言語発達によく表れています。最初は周囲人の言葉に反応をほとんど示しません。そのため聴きの疑いを持つことは少なくありません。しかし、TVなどの機械的音声には殊の外よく反応し、ある特定なCMになるとTVのところにやつて来ます。そこで聴ではないことが分かります。

ことばが出来ない割に、記号や数字、会社名（ナショナル・日立……）などを良く記憶してさ

かんに独言のようにしゃべるようになります。余り意味が把握できないうまでもある台詞を覚えていくようになります。ですから生まれて初めて発した言葉がCMであつたり会社名であつたり

生ることは少なくありません。

その後、次第に周囲人の呼びかけに少しずつ反応するようになりますが、その内容に特徴がみられてきます。反響言語が

小児自閉症（その2）



横浜大学医学部精神科
講師 小林 隆児

■ こどもの心の発達（第9回）

出します。これ何ね？「これ何ね」のように聞かれたことば

を山びこのように繰り返します。

ことばの意味は分からなくとも

相手に何か反応しようとする意

志が見られる訳です。言葉が少

しづつ分かるようになると、お

年はいくつ？「いくつです」こ

こはどうですか？「どこです」

といったように一部は意味の把

握が出来ても全体の意味がとら

えられないために奇妙な問

答になります。最も特徴とする

現象に遅延性反響言語がありま

す。ある状況で人から聞いた言

葉を同じような状況でそのまま

の台詞を使用する現象です。A

君は家で出来たての料理が出さ

れるよ」といつも「おゆ、おゆ（お

湯）」と繰り返すのです。よく考

えてみると、以前お湯を飲んで

大変熱かった体験とその時に聞

いた「お湯」という言葉から、

熱いことを以後「おゆ」と表現

するようになりました。このよ

うな言葉の学習の仕方に自閉症

児の発達の特徴がとてもよく表

現されています。



前歯の生えかわり



福岡歯科大学
小児科歯科学教室
助手 石井 香

健・康・コ・ラ・ム

生ものと同じよう
に加熱して食べる

Q 七歳の男の子。夏場食中毒が心配なのですが、よく耳に「サルモネラ食中毒」についてお教え下さい。

A サルモネラ菌の繁殖した食物を食べると12~24時間のうちに発病します。サルモネラは、人、ネズミ、家畜など、いろいろな動物が持つてゐる菌で、肉、卵、乳などの加工食品が感染源になりやすいものです。細菌の繁殖やすい7~9月の時期は特に注意が必要で、必ず冷蔵庫で保管し、生ものと同じように加熱してから食べると安心です。

しかし乳歯がなかなか抜けなかつたり、永久歯が生える隙間が明らかに足りないというようなどきは、やはり歯科医に相談して下さい。場合によつては、矯正が必要だつたり、隣の乳歯を削つて隙間を作つてやることが必要なこともあります。

乳歯が抜け永久歯に生え変わつている時期は、特に大切な時期です。治療する適切な時期を逃してしまつと、将来歯並びが悪くなつたり、折角えた永久歯をむし歯つくのを邪魔している為に隙間が出来てゐることがあります。

するようになりました。このよ
うな言葉の学習の仕方に自閉症
児の発達の特徴がとてもよく表
現されています。

その後、次第に周囲人の呼
びかけに少しずつ反応するよう
になりますが、その内容に特徴
がみられてきます。反響言語が

サルモネラ食中毒

